

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Empieza la sesión bajo la presidencia del señor Iturria, con asistencia de diez concejales.

Acta.—Se aprueba el acta por unanimidad.

El señor Olasagasti se suma al voto expresado por el señor Torrijos en la sesión anterior, sobre el concierto económico.

Cortesía.—Ocupa la presidencia el señor Zaragüeta y se da cuenta de dos comunicaciones de cortesía de la señora viuda de Querejeta y de la señora Resines.

ORDEN DEL DIA

Recursos desestimados.—Queda enterado de la comunicación de la Comisión provincial, desestimando el recurso interpuesto por varias compañías navieras, contra las cuotas que les han sido giradas por el Ayuntamiento.

De otra resolución del gobernador civil, desestimando el recurso de alzada interpuesto por don Javier Arizmendi, en representación del Patronato de la Casa de Misericordia, contra acuerdo del Ayuntamiento.

Nieto y otros, contra acuerdo del Ayuntamiento.

A pagar.—Se acuerda aprobar la relación de jornales y cuentas satisfechos durante la semana pasada.

Ascienden los jornales á 5.877 pesetas y á 49.214 las cuentas.

IFORMES

Comisión de Hacienda.—Ampliación de puesto.—Se accede á la petición de la señora viuda de Toledo, que desea ampliar su puesto del Mercado de la brecha.

Cuenta corriente.—Se accede también á la petición de don Víctor Zorzano, para establecer una cuenta corriente, á los efectos del pago de arbitrios.

Depósito.—Se concede permiso á don Julián Pérez, para establecer un depósito particular.

Un apercebimiento.—Propone la comisión que á una señorita telefonista, que por encontrarse enferma, como demostró con certificado médico, no acudió á prestar servicio, se la aperceba de expulsión.

El señor Iturria propone que el asunto quede ocho días sobre la mesa.

(Es de suponer que en el mencionado tiempo, los concejales y la Comisión podrán estudiar detenidamente el asunto y

ver el expediente, para que triunfe la justicia igualitaria.)

Comisión de Gobernación.—La venta de pescado.—El señor Olasagasti solicita, y así se acuerda, que quede ocho días sobre la mesa el informe proponiendo que la venta de pescado en la vía pública sea reglamentada.

Comisión de Obras.—Un concurso.—Se aprueba la resolución del concurso celebrado para las obras de suministro y colocación de la calefacción de la nueva Delegación de Hacienda y Aduana.

Obras en un patio.—Se concede la autorización que solicita don Clemente Madinacoitia para ejecutar obras en un patio.

Cobro de intereses.—Propone la Comisión que se cobre á don José Mendizábal los intereses del importe del valor de tres solares de la manzana 57 del Ensanche de Amara.

Sobre este asunto se ha formulado voto particular.

A petición del señor Iturria, el asunto queda ocho días sobre la mesa.

ASUNTOS SOBRE LA MESA

Provisión de una beca.—Conforme solicita el señor Imaz, vuelve á pasar á la comisión de Fomento un informe relacionado con la provisión de una beca de Segunda Enseñanza.

FUERA DEL ORDEN DEL DIA

Para la Beneficencia.—A propuesta del alcalde se acuerda que la cantidad que entrega la Empresa de la Plaza de toros en concepto de compensación por la corrida de Beneficencia, sea enviada á la Junta de Beneficencia para los pobres de San Sebastián.

Seguidamente, y como no hubiera ningún concejal que quisiera hacer uso de la palabra, el señor presidente levantó la sesión.

Cosas municipales

Al finalizar la lectura del acta, el señor Olasagasti tuvo el acierto de tratar de una cuestión de verdadera importancia, adhiriéndose á las manifestaciones hechas en la sesión anterior por el señor Torrijos.

Vienen resolviéndose muchos recursos de alzada en contra del Ayuntamiento. Claro es—decía el señor Olasagasti—que esos informes quien los resuelve es el gobernador, pero hay que tener en cuenta

que éste lo hace de conformidad con los informes de la Comisión provincial, que es la que se viene distinguiendo por sus informes contra el Ayuntamiento.

Señala el peligro de que la Diputación inicie esos ataques á la autonomía municipal, cuando ella es la que más debiera defenderla, sobre todo en estas circunstancias.

Claro es que las palabras del señor Olasagasti van dirigidas á la Diputación. Ella verá si debe recogerlas ó si por el contrario debe laborar en la obra anti-vascongada.

Creemos que hará lo primero.

Nuestros convecinos los franceses

UN HERMOSO RASGO

La Colonia Francesa que reside en San Sebastián y que tan repetidas muestras de cariño á nuestra patria viene dando, ha tenido un nuevo rasgo que la enaltece y que merece nuestra gratitud, abriendo entre sus miembros y entidades una suscripción en favor de los enfermos y heridos del ejército expedicionario de España en Marruecos.

A continuación publicamos la primera lista, á la que seguirán otras.

Subscription de la Colonie Française en faveur des malades et blessés de l'armée expéditionnaire d'Espagne au Maroc.

Consulat de France, 100 pesetas; Société Française de Bienfaisance et d'Enseignement, 100; Unions des Anciens Combattants, 100; Cercle Français, 100; Alliance Française, 100; Chambre de Commerce française (deuxième versement), 100; Société des Dames patronesses françaises, 50; Section du Comité de St. Sébastien de l'Union des Femmes de France, 200; Crédit Lyonnais, 200; Société Générale, 200; Comptoir d'Escompte, 200; Les Galeries Lafayette, 100; Le Printemps, 100; Mr. Ramillon, 25; Dr. Lereboure, 100; M. Mourgues, 100; Mme. Mourgues, 25; M. Deslandes, 100; Dr. Vic, 100; M. Labadie, 25; M. Dubreuilh, 50; Dussanbat, 100; Louis Christ, 10; Henri Vinchen, 5; Raymond Bidegaray, 5; Mlle. Baudry, 10; Mr. et Mme. Miguras, 50.

Total de la primera lista 2.355 pesetas.

Les subscriptions sont reçues: Au Consulat de France. Au Siège des Sociétés françaises. Au Crédit Lyonnais. Au Comptoir National d'Escompte et à la Société Générale.

Eutrapelias iraolescas

¡SIEMPRE LA INJUSTICIA!

Nuestro inefable y nunca bien ponderado amigo Eustaquio Iraola está siendo víctima de una fatal persecución. La injusticia va tras él constantemente, dando lugar a que le ocurran las cosas más raras y absurdas.

Un día es la Polleía quien le toma por sospechoso y quiere detenerle. Otro, le cachean cuando más tranquilamente se halla tomando unos medios chicos de Valdepeñas. Otra vez es un empleado que no quiere reconocer su autoridad. Siempre le pasa algo que no le ocurre a ningún otro concejal de este Ayuntamiento.

Claro es que el Ayuntamiento en todos estos casos le deja indefenso, explicándole luego que como al sucederle esas peripecias no lleva puesto el fajín de concejal, pierde el fuero de su autoridad.

Pero no es esto sólo. Es que cuando le persiguen, el Ayuntamiento no le defiende. Y cuando realiza algún acto heroico, no le estimulan ni le premian.

Véase la muestra:

Días pasados se escapó un bucy del Matadero. Iraola lo vió. Ignoramos si fué el pánico natural que él tiene a los toros desde su fracaso como rejoneador ó si, efectivamente, aquel toro era un miura. El caso es que a Iraola se le antojó la fiera corrupta y previó enormes desgracias si el toro llegaba a la ciudad. Al verlo, en el barrio de Gros, le dió unos lanceos con la boina, le echó el lazo y lo sujetó a un poste.

Dicen algunos mallecosos que el tal terrible toro era un manso ternero; pero Iraola asegura que era un descornal torazo y que, con su arrojo, evitó una desgracia.

Y quiere que le den por ello la Cruz de Beneficencia.

El Ayuntamiento, dando una prueba más de injusticia hacia su digno compañero, no ha solicitado la tal cruz.

Y se da el caso de que Iraola, que ya soñaba ponerla en la solapa de su frac y en la muestra de su carnicería, se halla desolado.

Sirvan estas líneas de excitación al Ayuntamiento para que repare la enorme injusticia que se está cometiendo con el señor Iraola.

A.

Pomada Cereo

Cura eczemas, sabaliones ulcerados, herpes, quemaduras, Liquen escrofuloso y grietas de los pechos.

LIQUIDACION DE IMPERMEABLES

Con extraordinaria rebaja de precios se venden los mejores impermeables en LA VILLA DE MADRID. Puente de Ibañeta, 3.

Gabardinas

é impermeables

AL POR MAYOR Y MENOR

A la Samaritaine BAYONA

Calzados baratos

Botas fuertes para chicos, a 8,75.
Botas oscuras, 2 suelas, caballeros, 25.
Zapatos tafleté glacé, señora, 10,50.
Zapatos de charol, señora, 23.
Zapatitos para niños, a 3,50.

Conveniente visitar esta casa LA MINA (CALZADOS) — OQUENDO, 24

Automovilistas é industriales

Usad los lubricantes "Cayman" y encontraréis bondad y economía. Representante para Guipúzcoa: Lorenzo Ayestarán, Guebaria, 10. Teléfono 15-31.

Garibay 32

CALZADOS superiores de las mejores marcas, a precios BARATISIMOS, para caballero, señora y niños. GARIBAY, 32, junto a «El Pueblo Vasco»

26 EL HOMBRE QUE TODO LO CONSIGUE

EDUARDO HARO 27

V.

Empezaba el día, gloriosamente ensoleado, y apenas se veían en la playa una docena de personas. Sólo, como en busca de una deseada abstracción. El resto a la amañada, la hija en el horizonte rojo y azul, en el que su imaginación contemplaba, como en una pantalla milagrosa, el desfile de todos sus días pasados; cuando un hombre de aspecto señorial y elegante, se detuvo ante él.

—¿Puede usted oírme un momento, caballero?—dijo el desconocido sin más preámbulos.

—Con placer—respondió Ernesto.—Hable usted.

—Creo estar en lo cierto si aseguro que es usted Mauricio de Joubert.

—Exactísimo.

—De edad, aproximada, de treinta y nueve años.

—¿Muchos años, verdad?

—Es usted soltero.

—Hasta que Dios disponga

—En este momento no tiene usted nada que hacer.

—¡Cuidado! Ahora se equivoca usted: descanso en este sillón, dejo vagar mi fantasía y recibo la brisa de la mañana. Estoy encantado.

—Pues bien, yo esperaba este momento.

—¿Puede saberse para qué?

—Para venir á ofrecerle á usted la mano de miss Edith Maxwell.

De un salto se puso en pie Ernesto y clavó su mirada en los ojos del desconocido.

—¿Que ha dicho usted?—exclamó, alterado.

—¿Quiere usted aceptar?

—Pero ¿quién es usted? ¡Pronto!

—Habla usted con la persona de absoluta confianza, con el aliado más incondicional de mister Arthur Maxwell, el tío de Edith.

—¿Sabe usted lo que se juega si esto es una burla, indigna?

—Me ofende usted. Mister Maxwell desea conocer la actitud que usted adopte. ¿Qué debo responderle?

—Pero ¿es posible, es posible que, al fin...

—Será cierto lo que estoy escuchando? ¡El sueño de mi vida, mi más grande ambición!

—Mister Maxwell—continuaba el extraño personaje—tendrá una especial alegría en recibirle á usted mañana y en oír su respuesta.